

Pese a las amenazas, aprueban presupuesto

**HORACIO JIMÉNEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Las bancadas de Morena, PT y PVEM en la Cámara de Diputados aprobaron anoche, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, pese a la amenaza de la oposición de rechazar las reformas constitucionales del Presidente si no se aumentaban los recursos para estados y municipios.

Al presupuesto no se le hizo modificación y asciende a 7 billones 88 mil millones de pesos; contempla un recorte por 8 mil 38 millones de pesos al INE, al Poder Legislativo y al Poder Judicial.

| **NACIÓN** | A4

Desoye Morena a oposición y aprueba el presupuesto

Avalan en lo
general gasto
por 7 billones de
pesos y recorte de
8 mil millones a
Legislativo,
Judicial e Instituto
Nacional Electoral

**HORACIO JIMÉNEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx



A pesar de la amenaza de la oposición de rechazar las reformas constitucionales del presidente Andrés Manuel López Obrador si no se aumentaban fondos federales para estados y municipios, las bancadas de Morena, Verde y PT desoyeron las exigencias y aprobaron, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación sin modificaciones, que asciende a 7 billones 88 mil millones de pesos, y con un recorte de 8 mil 38 millones de pesos (4 mil 913 millones al INE, 2 mil 935 millones a la Judicatura Federal, 65 millones a la Suprema Corte y 125 millones de la Cámara de Diputados).

Después de fijar posturas, el pleno decretó un receso de seis horas, y al reanudar, 274 diputados de Morena, Verde y PT votaron a favor del proyecto; mientras que 219 del PAN, PRI, PRD y MC en contra y se registraron tres abstenciones. Vinieron los gritos de "¡Es un honor estar con Obrador!", y se decretó otro receso para desahogar las mil 994 reservas este jueves.

Horas antes, la coalición opositora de Va por México en voz del líder nacional del PRI y diputado federal del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, condicionó a los integrantes de Morena a modificar diferentes partidas del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2022 a cambio de revisar las reformas constitucionales (eléctrica, electoral y de la Guardia Nacional).

Por su parte, diputados federales del Verde y del PT también impulsaban modificaciones al dictamen presupuestal para que sus estados y municipios reciban más recursos el próximo año, como San Luis Potosí y varios municipios gobernados por los petistas.

En conferencia de prensa después de respaldar a más de 350 alcaldes del país, Alejandro Moreno Cárdenas dijo que era firme, claro y enfático, pues Morena junto con sus aliados pueden tener los votos para avalar el Presupuesto de Egresos por sí solos, pero los integrantes de la oposición tienen los votos para aprobar las demás reformas constitucionales. "Si bien ellos tienen la mayoría para aprobar el Presupuesto, no tengan duda que para otras reformas necesitan a la oposición".

Moreno dijo que el presupuesto presidencial no tiene nada de

regeralista, no impulsó la inversión ni el crecimiento y no se puede tener una actitud de soberbia

de no escuchar y aprobar este documento con una mayoría mecánica. Además, consideró que el presupuesto alternativo que presentó Va por México es real, veraz, posible, responde a las demandas del pueblo y otorga calidad de vida, seguridad, salud y generación de empleos.

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, pidió a los integrantes del Morena, PT y Verde que se abran a la discusión, que no saquen el dictamen sin moverle una coma y que este dictamen se discuta de cara a la nación, porque es ahí donde se refleja el amor verdadero y este gobierno no quiere a los pobres, porque con este documento no se apoya el

combate a la pobreza y desigualdad, y desde Va por México van a dar la batalla.

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, pidió a los 350 alcaldes que acudieron ayer a San Lázaro estar muy pendientes para que en los próximos días puedan desplegar un conjunto de actividades y se visibilicen sus demandas para revivir el Ramo 33, los fondos mineros, campo, obras de infraestructura, Fondo de Capitalidad para la Ciudad de México y fondos metropolitanos.

"Hay que seguir dando la batalla, que nos coordinemos, que cada vez trabajemos juntos en unidad, porque el nombre de la coalición cuando decidimos ir juntos para las elecciones del 6 de

junio no estuvo sacado de la manga, no fue una ocurrencia: Va por México", dijo.

Asimismo, integrantes de la bancada del Partido Verde Ecologista de México también presionaban y negociaban con la de Morena para obtener más recursos para su gobierno aliado de San Luis Potosí, que encabeza Ricardo Gallardo.

El PT, aliado de Morena, también cabildeaba con integrantes de Morena para que les otorgaran más recursos para municipios y se fortalecieran algunos fondos federales que apoyan a las alcaldías, y para ello presentaron al

menos 50 reservas o propuestas de modificación del Presupuesto de Egresos del próximo año. ●

ALEJANDRO MORENO
Dirigente nacional del PRI

"Si no le quieren modificar ninguna coma al Presupuesto... ellos tienen los votos para el Presupuesto, nosotros tenemos los votos para todas las reformas"

MARKO CORTÉS
Presidente nacional del PAN

"Este gobierno no quiere a los pobres, porque con este documento no se apoya el combate a la pobreza y desigualdad"





DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ. EL UNIVERSAL

Después de fijar posturas, el pléno decretó un receso de seis horas y, al reanudar, 274 diputados de Morena, Verde y PT votaron a favor el proyecto. Enseguida vinieron los gritos de “¡Es un honor estar con Obrador!”.



Avala pleno gasto 2022 en lo general

RESERVAS. Enlistan mil 994 propuestas de modificación; hoy comienzan a discutirse y podrían agotarse el sábado

Con 274 votos a favor, 219 en contra y 3 abstenciones de MC, el pleno de la Cámara de Diputados avaló anoche, en lo general, el dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2022.

La presidencia de la Mesa Directiva enlistó mil 994 reservas de los siete grupos parlamentarios, que comenzarán a discutirse este jueves y podrían agotarse hasta el sábado si es necesario, según se informó.

Aunque los equipos económicos de los grupos parlamentarios continúan la revisión de sus propuestas con Hacienda, se podrían acordar sólo algunas reasignaciones, sin modificar el monto de 7.1 billones de pesos del PEF.

— V. Chávez / F. Gazcón / PÁGS. 4 Y 34



SAN LÁZARO. El debate arrancó con la tribuna copada por la oposición. Anoche Morena celebró la aprobación del PEF.

ENLISTAN CASI 2 MIL RESERVAS



Pleno de diputados avala el presupuesto 2022 en lo general

La discusión en lo particular se realizará jueves y viernes e incluso el sábado

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con 274 votos a favor, 219 en contra y 3 abstenciones (todas de MC), el pleno de la Cámara de Diputados avaló anoche, en lo general, el dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2022.

En medio aún de una negociación con la Secretaría de Hacienda para ver si es posible consensuar cambios al decreto, la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara baja —que encabeza Sergio Gutiérrez, de Morena— enlistó mil 994 reservas o propuestas de modificación de los siete grupos parlamentarios, que comenzarán a discutirse hoy, mañana, o hasta el sábado si es necesario, según se informó.

Hasta anoche, los equipos económicos de los grupos parlamentarios y los funcionarios de Hacienda continuaban la revisión de sus propuestas, en materia de transparencia del ejercicio del gasto, estados y municipios, atención a mujeres, entre otros, siempre con la idea de acordar sólo algunas reasignaciones, sin modificar el monto de los 7 billones 88 mil millones de pesos que contempla el presupuesto.

Desde la mañana, con la presión de 300 alcaldes presentes en San Lázaro, la tribuna copada por todas las bancadas, sin respetar la sana distancia, sin cubrebocas, con mantas y pancartas, los partidos iniciaron el debate.

Morena, a través del diputado Carol Antonio Altamirano, argumentó en tribuna que se trata del primer presupuesto para el inicio de la recuperación económica, y

convocó a la oposición a analizarlo “con responsabilidad y sensatez”.

Sobre los recortes al INE y al Poder Judicial, la diputada morenista Claudia Selene Ávila explicó que en la 4T “no se odia a los organismos autónomos, pues aportan equilibrios al ejercicio del poder público”, pero aceptó que “no permitirá que los funcionarios vivan como reyezuelos de una corte medieval”.

El coordinador del PAN, Jorge Romero, expuso que el presupuesto “no tiene un sentido de prioridad”, por lo que la oposición presentó un presupuesto alternativo que plantea la reasignación de 2.6% del gasto. “Las prioridades son equivocadas, porque vienen dictadas desde el Palacio Nacional”. La también diputada panista Margarita Zavala aseguró que “ningún Presidente había tenido tanto dinero para disponer. Vamos a votar en contra”.

El líder del PRI, Rubén Moreira, criticó que el presupuesto no atiende la necesidad de construir y reparar la infraestructura ni los problemas de fondo; los únicos resultados son desigualdad y pobreza. Planteó asignar más dinero al fortalecimiento de estados y municipios. “Es el primer paso para atender una crisis como la de la inseguridad”, según alertó.

El jefe de la fracción del PRD, Luis Espinosa, demandó a Morena y sus aliados que “escuchen las propuestas de la oposición”, porque “es una obligación que se revise y se modifique el presupuesto y que se haga de manera muy responsable”.

“Las prioridades son equivocadas, porque vienen dictadas desde el Palacio Nacional”

JORGE ROMERO

Líder del PAN en San Lázaro





NICOLÁS TAVIRA

CELEBRA. Ignacio Mier (centro), líder de Morena en San Lázaro, festeja la aprobación del PEF 2022 en lo general.



#DIPUTADOS

Aprueban PEF en lo general

EL PLENO DE LA CÁMARA BAJA DEJA PENDIENTES MIL 994 PROPUESTAS DE MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO

POR ELIA CASTILLO E IVÁN E. SALDAÑA

Con 274 votos a favor de Morena, PT y PVEM, y 219 en contra de PAN, PRI, PRD y MC; así como tres abstenciones de diputados de Movimiento Ciudadano el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2022. En los próximos días se discutirán mil 994 propuestas de modificación.

Luego de cuatro horas y media de discusión y un receso de casi seis, se avaló el dictamen y se declaró un segundo receso para iniciar este jueves con la discusión en lo particular de las casi dos mil reservas. Los diputados que se abstuvieron fueron Mirza Flores, Horacio Fernández y María Ascención, diputados de MC por Jalisco.

Entre protestas, mantas y amagos, Morena y aliados, y el bloque opositor de Va por México, midieron fuerzas en el arranque de la discusión en el pleno de la Cámara de Diputados, del dictamen del PEF 2022 que contempla un gasto de siete billones 88 mil millones de pesos para el próximo año.

El bloque opositor fue el primero en *mostrar músculo* en el salón de sesiones del recinto legislativo de San Lázaro. Durante el posicionamiento al dictamen, los integrantes de las tres bancadas subieron a tribuna desde donde desplegaron una gran manta en la que se leyó: "Va por México, Unidos para defender a México".

En su intervención, el coordinador de la bancada, Rubén Moreira, refirió que Morena, PVEM y PT no tuvieron mayoría en las urnas y a manera de amago les recordó que requieren de la oposición para aprobar las reformas constitucionales.

Morena y aliados replicaron la estrategia de la oposición y con el respaldo de Morena, PT y PVEM mostraron pancartas en las que se leyó: "Cumplimos con la austeridad republicana", "Presupuesto donde más se necesita", "70 millones vacunados" y "Primero el pueblo", entre otros.

El dictamen que se prevé se discuta hasta el próximo sábado, contiene la opinión de 45 de las 51 comisiones legislativas de la Cámara de Diputados, de éstas, 31 solicitaron formalmente hacer reasignaciones por un total de 280 mil millones de pesos.

La oposición presentó una propuesta alternativa del PEF 2022 con reasignaciones por 380 mil millones de pesos, y 24 propuestas de cambio. ●

24

MIL 649 MILLONES DE PESOS SOLICITÓ EL INE.

2

MIL 164 MDP PIDIÓ LA COMISIÓN DE IGUALDAD DE GÉNERO.



VA PARA LARGO

• Se prevé que la discusión en lo general y en lo particular concluya a más tardar el próximo sábado.

• El dictamen prevé un recorte al INE, al Poder Judicial y a la Cámara de Diputados, por 8 mmdp.

• Las comisiones que más presupuesto solicitaron: Comunicaciones, Deporte y Gobernación.

FOTO: CUARTOSCURO



• **INCONFORMES.** El bloque opositor Va por México en la sesión del pleno en San Lázaro.



Avalan #Economía gasto público por 7 billones

En medio de una confrontación entre Morena y la oposición, la Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el PEF 2022

POR YVONNE REYES

La Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 274 votos a favor, tres abstenciones y 219 en contra de la oposición, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2022, por un monto de 7 billones 088 mil pesos, que contemplan recortes al gasto del INE y del Poder Judicial por más de 8 mil 038 millones de pesos.

El gasto público que se ejercerá representa 8.6 por ciento más al aprobado para el año 2021.

De esta forma, se destinará para el gasto federalizado: 2.1 mil millones de pesos, 4.7 por ciento más en términos reales, y se prevé un gasto de inversión de 982 mil 287 millones de pesos. Para los programas prioritarios se canalizarán, en su conjunto, 469 mil 523 millones de pesos, pero de esta cifra, 138 mil millones será para el pago de la pensión a adultos mayores.

El sector salud tendrá, en total, 800 mil millones de pesos de presupuesto, pero para la adquisición de vacunas contra el COVID-19 y del cuadro básico se destinarán casi 30 mil millones de pesos.

Al fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo

González, destacó que se trata de una propuesta que busca preservar los mecanismos macroeconómicos y fortalece el rubro de salud, así como consolidar fuentes más estables y permanentes de ingresos, sustentadas en el fortalecimiento al marco tributario vigente a fin de mejorar su eficiencia recaudatoria y reducir la evasión y elusión fiscales.

El debate sobre el gasto público inició a las 11:00 horas de ayer, en medio de protestas, pancartas, consignas, reproches y hasta amagos.

La alianza opositora Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, y la coalición Juntos Haremos Historia, conformado por Morena, PVEM y PT, escenificaron la acalorada discusión por la asignación de los recursos.

Acompañado por un centenar de legisladores de oposición y una lona con la frase "Unidos para defender a México", el coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, emplazó a los morenistas a construir acuerdos en torno al Presupuesto de Egresos y exigió respeto a las minorías durante el debate, como condición para discutir después otras reformas.

El coordinador de los panistas, Jorge Romero, defendió la viabilidad del Presupuesto Alternativo presentado por la oposición para reasignar 380 mil millones de pesos, recortando 50 por ciento de recursos a los "megaproyectos" del presidente Andrés Manuel López Obrador para destinarlos a municipios, estancias infantiles, atención y medicamentos a niños con cáncer, entre otros.

Pero Morena y sus aliados calificaron la propuesta de Va por México como "una payasada y vacilada".

De este modo, los morenistas respondieron con pancartas que decían: "Presupuesto donde más se necesita", "Primero los pobres" y "Cumplimos con la austeridad republicana".





FOTO: CUARTOSCURO

Hoy, a las 9:00 de la mañana, se iniciará el desahogo de las mil 994 reservas que hicieron los legisladores de todos los partidos políticos.



Avala el pleno de la Cámara baja el recorte de 5,000 mdp al INE

Los diputados aprueban en lo general el Presupuesto de Egresos 2022; Córdova dice que se pone en riesgo la revocación

Maratón. El pleno de la Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general el dictamen del Presupuesto de Egresos del 2022 y se dejó para hoy la discusión en lo particular, para la cual las bancadas presentaron imil 994 reservas!, por lo que se prevé que la discusión termine el viernes.

El dictamen aprobado establece que se distribuirán 7.88 billones de pesos en 2022 y fue avalado en lo general con 274 votos, 219 en contra y 3 abstenciones.

La mayoría parlamentaria Morena-Partido Verde-PTo consumó los recortes por 4 mil 913 millones de pesos al INE, 3 mil millones al Poder Judicial y 125 millones a la propia Cámara de Diputados.

Lorenzo Córdova, presidente del INE, advirtió que "un recorte desmedido a la solicitud presupuestal del INE pone en riesgo la organización de la Revocación de Mandato, un ejercicio inédito de participación ciudadana que el Instituto sólo podrá convocar y organizar si cuenta con los recursos necesarios". El INE aplazó para el 10 de abril la consulta sobre revocación de mandato. **PAG 6-7**

Diputados aprueban en lo general el Presupuesto; consuman recorte al INE



También ajustan el del Poder Judicial y la propia Cámara; hoy discuten 1,994 reservas

Redacción Crónica
nacional@cronica.com.mx

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2022 y se dejó para hoy la discusión en lo particular, para la cual las bancadas las presentaron imil 994 reservas!, por lo que se prevé que la discusión termine mañana viernes.

El dictamen aprobado establece que se distribuirán 7.88 billones de pesos para el próximo año y fue avalado en lo general con 274 votos a favor, 219 en contra y 3 abstenciones.

LO HICIERON

La mayoría parlamentaria Morena-Partido Verde-Partido del Trabajo consumó los recortes por 4 mil 913 millones de pesos al INE, 3 mil millones al Poder Judicial y 125 millones a la propia Cámara de Diputados.

En contraste, los megaproyectos prioritarios de la 4T como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el aeropuerto de Santa Lucía, así como los programas sociales, especialmente la Pensión para Adultos Mayores y Pensión para Personas con Discapacidad tendrán aumentos significativos con respecto a este año.

Cerca de las 22:00 horas de este miércoles, la Mesa Directiva decretó un receso en la sesión y citó para mañana jueves, 11 de noviembre, a las 9:00 horas, a una sesión semipresencial.

Después de cuatro horas y media de discusión y un receso de casi seis horas, al fundamentar el dictamen en tribuna, el presidente de la Comisión de Presupuesto, el morenista Erasmo González, destacó el incremento de más de 15 por ciento en materia de salud para la adquisición de vacunas antiCOVID, la mejora de hospitales y la gratuidad de los servicios médicos para no derechohabientes.

PRESUPUESTO ALTERNATIVO

La coalición opositora Va por México (PAN, PRI y PRD) propuso un presupuesto alternativo para reasignar 380 mil millones de pesos, recortando 50 por ciento de recursos a los "megaproyectos" para destinarlos a municipios, estancias infantiles, atención y medicamentos a niños con cáncer, entre otros.

Durante los posicionamientos de los partidos en la discusión en lo general, el grupo de Morena —vía el diputado Carol Antonio Altamirano— dijo que se trata del primer presupuesto para el inicio de la recuperación económica, y convocó a la oposición a analizarlo "con responsabilidad y sensatez".

Sobre los recortes al gasto de algunos órganos autónomos, la diputada Claudia Selene Ávila Flores explicó que en la 4T "no se odia a los organismos autónomos, pues aportan equilibrios al ejercicio del poder público", pero aceptó que "no permitirá que las y los funcionarios vivan como reyezuelos de una Corte medieval en una República pobre" ●



MARILU JASSO - CUARTOS CURO



Los coordinadores Luis Espinosa Cházaro (PRD), Jorge Romero (PAN), y Rubén Moreira (PRI), durante su participación en la sesión en la que se discute el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2022.



LA CÁMARA DE DIPUTADOS DISCUTIRÁ MIL 994 RESERVAS

Avalan en lo general el Presupuesto 2022

LA PROPUESTA DE LA OPOSICIÓN para reasignar 380 mil mdp no avanzó; el gasto federalizado crecerá 4.7% y los programas prioritarios recibirán 469 mil mdp**POR XIMENA MEJÍA
E IVONNE MELGAR**

La Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos 2022 por siete billones 88 mil pesos, pero con recortes al INE, al Poder Judicial y al Legislativo que suman ocho mil 38 millones.

El dictamen fue avalado con 274 votos a favor, 219 en contra y tres abstenciones. Luego se decretó un receso hasta las 9:00 horas de hoy para empezar a discutir las mil 994 reservas presentadas.

El proyecto alternativo de presupuesto de la oposición no consiguió ningún avance, por lo que se espera que sus propuestas para reasignar 380 mil millones de pesos ganen terreno hoy, en la discusión en lo particular.

Para 2022 se destinarán al gasto federalizado 2.1 mil millones de pesos, 4.7% más en términos reales, y se prevé un gasto de inversión de 982 mil 287 millones de pesos; para los programas prioritarios se canalizarán, en conjunto, 469 mil 523 millones de pesos. De esta cifra, 138 mil millones serán para la pensión a adultos mayores. El sector salud tendrá 800 mil millones de pesos de presupuesto y para la adquisición de vacunas.

En la sesión, por primera vez la oposición hizo sentir su peso cuando los coordinadores subieron a tribuna. Acompañado por un centenar de diputados, el priista Rubén Moreira emplazó a los morenistas a construir acuerdos en torno al Presupuesto de Egresos y exigió respeto a las minorías durante el debate, como condición para discutir después otras reformas. En respuesta, el bloque oficialista defendió también en tribuna los recursos para los programas del bienestar y las grandes obras sexenales y emplazó a los gobernadores a impulsar esfuerzos recaudatorios.

PRIMERA | PÁGINA 4

LOS QUE MÁS GANAN :

 Secretaría de Agricultura
+2,700 mdp

 Programas de Bienestar
+2,457 mdp

 Secretaría de Salud
+1,580 mdp

LOS QUE MÁS PIERDEN :

 Instituto Nacional Electoral
-4,913 mdp

 Poder Judicial
-3,000 mdp

 Poder Legislativo
-125 mdp



Foto: Mateo Reyes Arellano

Diputados de Morena subieron a la tribuna para defender el presupuesto destinado a los programas sociales y obras emblemáticas.



ANOCHÉ FUE AVALADO EN LO GENERAL

Tiene 1,994 reservas el Presupuesto 2022

**ES 8.6% MAYOR
A LO APROBADO
PARA 2021;
bloque opositor
exigió respeto
como condición
para discutir otras
reformas**

**POR XIMENA MEJÍA
E IVONNE MELGAR**
naclonal@gtmm.com.mx

La Cámara de Diputados aprobó en lo general, tras seis horas de receso, con 274 votos a favor, 219 en contra y tres abstenciones, el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2022 por 7 billones 88 mil 250 millones 300 mil pesos y recortes al gasto del Instituto Nacional Electoral y del Poder Judicial por 8 mil 38 millones de pesos.

El proyecto alternativo de presupuesto de la oposición conformada por la Alianza Va Por México no consiguió ningún avance, por lo que se espera que sus propuestas de reasignación de 380 mil millones de pesos, equivalente al recorte del 50% de los recursos a los "mega-proyectos", se incluyan en las mil 994 reservas que se discutirán en lo particular a partir de este jueves.

El gasto representa 8.6% más a lo aprobado en 2021.

Para el 2022 se destinará para gasto Federalizado 2.1 mil millones de pesos, 4.7%

más en términos reales y se prevé un gasto de inversión de 982 mil 287 millones de pesos; para los programas prioritarios se canalizarán, en su conjunto, 469 mil 523 millones de pesos, pero de esta cifra, 138 mil millones será para el pago de la pensión a adultos mayores.

El sector salud tendrá en total 800 mil millones de pesos, pero para la adquisición de vacunas contra covid-19 y del cuadro básico se destinarán casi 30 mil millones de pesos.

Para fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo González, destacó se trata de una propuesta que busca preservar los mecanismos macroeconómicos y fortalece el rubro de salud.

Con la estrategia de hacer sentir el peso de la oposición en la Cámara de Diputados, los integrantes de la coalición opositora legislativa (PRI, PAN, PRD), también por primera vez, actuaron juntos cuando sus coordinadores subieron a tribuna.

Acompañado por un centenar de legisladores de oposición y una lona con la frase "Unidos para defender a México", el coordinador priista Rubén Moreira emplazó a los morenistas a construir acuerdos y exigió respetar a las minorías durante el debate.



“No olvide esa mayoría (Morena) que sólo votó por ustedes el 48%. De las oposiciones, incluyendo a los otros partidos tenemos 52% de los votos. Así que pedimos respeto para la discusión, si después quieren discutir alguna otra cosa”, advirtió el coordinador priista.

El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, enfatizó que su bancada no está en contra de los programas sociales y los proyectos de infraestructura, pero en el contexto de la pandemia no son prioritarias las obras del Tren Maya, y los programas sociales son sólo asistencialistas y no resuelven el problema del desempleo en el país.

La bancada de Morena rechazó la propuesta alternativa de la oposición al advertir que no es momento de suspender las grandes obras sexenales que están generando empleos y emplazó a los gobernadores a impulsar esfuerzos recaudatorios.

QUIÉNES GANAN, QUIÉNES PIERDEN

De acuerdo con lo aprobado por los diputados, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 tuvo una reasignación de **8 mil 38 millones de pesos** para beneficiar a otros ramos.

DEPENDENCIA	PROYECTO 2022	DEDUCCIONES
Instituto Nacional Electoral	24,649,593,971	4,913,000,000
Cámara de Diputados	8,170,988,978	125,000,000
Suprema Corte de Justicia	5,349,902,847	65,000,000
Consejo de la Judicatura Federal Legislativo	68,575,979,577	2,935,000,000

DEPENDENCIA	REASIGNACIÓN
Agencia Mexicana de SCooperación para el Desarrollo	560,000,000
Secretaría de Agricultura (fertilizantes)	2,700,000,000
Secretaría de Educación Pública (Destinados al IPN)	116,000,000
Secretaría de Salud (Para el programa de vacunación)	1,580,000,000
Secretaría del Trabajo (Jóvenes Construyendo el Futuro)	500,000,000
Secretaría del Bienestar (Becas para personas con discapacidad)	2,000,000,000



Morena usa aplanadora y avala PEF; hay 1,994 reservas

Incluye recortes al INE y al Poder Judicial; diputados de la alianza opositora llaman a incrementar recursos a municipios; discusión para aprobarlo en lo particular inicia hoy. **pág. 7**

ASÍ LO DIJERON



"SE HA CREADO la falsa percepción de que el dinero que se distribuye es generado por el Gobierno, pero es la Federación quien vive de los estados y los municipios, y a ellos se les regresan migajas"

Rubén Moreira, coordinador del PRI



"(ES) el Presupuesto mandado por los mexicanos el día primero de julio de 2018. El cuarto Presupuesto que no es neoliberal, aunque a muchos no les guste"

Reginaldo Sandoval, diputado del PT

Discutirán cifra récord de 1,994 reservas

Aplanadora de Morena avala en lo general presupuesto 2022

PREVÉN QUE EL DEBATE en lo particular continúe hasta el próximo sábado; oposición le recuerda a la mayoría de la 4T que los necesita para aprobar reformas constitucionales

• Por **Otilia Carvajal**

otilia.carvajal@razon.com.mx

El bloque legislativo de la 4T aplicó su mayoría en San Lázaro para aprobar en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2022, con la consigna de no dar marcha atrás con el recorte al Instituto Nacional Electoral (INE), ni mover los recursos de los programas insignias del Gobierno federal.

El dictamen fue aprobado por 274 votos a favor de Morena, PT y PVEM; fue rechazado por 219 del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano y hubo tres abstenciones, tras una sesión que se prolongó casi 10 horas, más de la mitad de receso.

Al grito de "¡es un honor estar con Obrador!", y "¡sí se pudo!", agitando el puño en alto, los diputados de la 4T festejaron desde sus curules la aprobación en lo general del dictamen. Algunos se abrazaron, olvidando unos instantes la sana distancia.

Los grupos parlamentarios presentaron mil 994 reservas a los artículos y ane-

xos del PEF 2022, una cifra histórica en la discusión en San Lázaro. Se perfila que el debate en lo particular se prolongue por cuatro días, hasta el sábado.

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, decretó un receso para reanudar la discusión en lo particular este miércoles a las 9:00 horas.

Los coordinadores de la alianza opositora, conformada por PRI, PAN y PRD, hicieron un llamado a incrementar los recursos de los municipios, acusando que el presupuesto no tiene una visión federalista.

"Se ha creado la falsa percepción de que el dinero que se distribuye es generado por el Gobierno federal, sin embargo, es la federación quien vive de los estados y los municipios, y a ellos se les regresan migajas", expresó en tribuna el líder de la bancada tricolor, Rubén Moreira.

Acompañado en tribuna por sus pares, Jorge Romero, del PAN, y Luis Espinosa Cházaro, del PRD, así como por diputados de la alianza Va por México, le recordó a

Morena que necesita crear consensos para aprobar reformas constitucionales.

"Si ustedes son más diputados es por una ficción que se llama sobrerrepresentación, pero que los mexicanos no les dieron la mayoría ni aquí ni para otras reformas. Así que pedimos respeto para la discusión, si después quieren discutir alguna otra cosa", manifestó en la antesala de la Reforma Eléctrica.



Con una lona que abarcaba el largo de la tribuna con la consigna "Unidos para defender a México", el líder panista, Jorge Romero, acusó que con el dinero destinado a la refinería Dos Bocas este año se pudieran pagar 500 mil sesiones semanales de quimioterapias para menores con cáncer.

Sin embargo, el bloque legislativo de la 4T cerró filas en contra de la propuesta alterna de la oposición, en voz del petista Benjamín Robles Montoya.

"Quiero proponerle a Morena, al Verde, que junto con nosotros los del Partido del Trabajo, votemos en contra todas y cada una de las propuestas de los neoliberales que están en esta Cámara de Diputados. ¿Están de acuerdo?", pronunció en tribuna, al tiempo que los aplausos resonaron desde las curules de los diputados afines a la 4T.

Su compañero de bancada, Reginaldo Sandoval, acusó que hay organismos autónomos, como el INE, que solicitan recursos que no necesitan, y criticó el sueldo de los consejeros que, afirmó, asciende a 300 mil pesos.

"El INE es como el muchacho tramposo que le dice al papá que ocupa 200 pesos para que le dé 100, así vienen a tratarnos a este Congreso", apuntó.

Hacia el final del debate en lo general, la discusión se tensó cuando la bancada panista comenzó a gritarle a la morenista, Patricia Armendáriz, "mentirosa", "no eres tiburona, eres borrega".

"¡Qué te pasa!", "¡Ya déjenme hablar!", respondió exaltada la también empresaria, quien negó que no haya recursos suficientes para las infancias, como señaló en tribuna Margarita Zavala. Argumentó que se entregan apoyos directos a las madres de familia, "no en guarderías corruptas".

Ante la subida en el tono de la discusión, Gutiérrez Luna pidió que los oradores no sean interrumpidos de forma "agresiva o excesiva", como una advertencia de lo que podría verse en la discusión de los próximos cuatro días.

"SI USTEDES son más diputados es por una ficción que se llama sobrerrepresentación, pero que los mexicanos no les dieron la mayoría ni aquí ni para otras reformas. Así que pedimos respeto para la discusión, si después quieren discutir alguna otra cosa"

Rubén Moreira
Líder de diputados del PRI

o eldato

Arturo Zaldívar, presidente de la SCJN, aclaró que el recorte de 3 mmdp al Poder Judicial, es en realidad una falta de asignación, pues se pidieron para la 3ª etapa de la Reforma de Justicia Laboral.

Así se votó

- 274 a favor
- 219 en contra
- 3 abstenciones

"QUIERO proponerle a Morena, al Verde, que junto con nosotros los del Partido del Trabajo, votemos en contra todas y cada una de las propuestas de los neoliberales que están en esta Cámara de Diputados. ¿Están de acuerdo?"

Benjamín Robles Montoya
Diputado del PT





Foto: Claroscuro

DIPUTADOS de oposición mostraron cartulinas en el pleno, ayer.

